
SINTESI DELLA RIUNIONE DEL 19.12.2014 SU ORGANI DEL 
CONTRATTO DI FIUME. 
 
Presenti: Comune di Orvieto Sindaco Giuseppe Germani e Arch. Rocco Olivadese, 
Sindaco Castel Viscardo Daniele Longaroni, Provincia di Terni Gian Paolo Pollini  
e Claudio Carletti, Esperto  Massimo Bastiani, Comitato Salvaguardia Alfina 
Roberto Minervini, Confindustria Laura Bizzarri e Associazione Val di Paglia Bene 
Comune Enrico Petrangeli. 
 
Sindaco Orvieto  
Questa riunione precede e prepara quella del 9 gennaio 2015 alla quale parteciperà, in 
rappresentanza della Regione Umbria, l’Ass.re Silvano Rometti.  
Dopo una naturale riflessione iniziale, il cammino del Contratto di Fiume  prosegue 
spedito. 
L’Assenza oggi di qualche Sindaco è dovuta ai vari impegni istituzionali che il 
periodo natalizio richiede, per cui non tutti  possono essere presenti. 
Ricordo l’importanza di accumunare le tematiche del Contratto di Fiume con il più 
vasto territorio delle Aree Interne.  
 
Arch. Massimo Bastiani   
Facendo seguito a quanto precisato nella riunione scorsa del 9.12.2014 si riassume la 
struttura organica del Contratto di Fiume in: 

a) CABINA DI REGIA  che  rappresenta l’Organo Esecutivo, del  quale possono 
far parte rappresentanti del Comune, della Provincia, della Regione ecc. svolge 
un ruolo di ascolto rispetto all’assemblea di bacino; 

b) SEGRETERIA TECNICO SCENTIFICA è un nucleo abbastanza ristretto  che 
racchiude in se le competenze, come detto, tecnico scientifiche e interagisce 
strettamente con la cabina di regia.  

c) ASSEMBLEA DI FIUME O DI BACINO  è un organo deliberante del quale 
può far parte chiunque possa apportare miglioramenti al territorio e può agire 
per Tavoli di Lavoro (sociale, economico,ambientale ecc.)     

 
Sindaco Orvieto 
In funzione di quanto fin qui emerso, propongo quanto segue: 
in ASSEMBLEA DI BACINO saranno presenti, inizialmente, tutti gli attuali 
componenti del Comitato Promotore già firmatari del Manifesto; 
in CABINA DI REGIA prenderanno posto  tre Comuni ovvero Orvieto, Castel 
Viscardo e Ficulle,  due Associazioni locali Val di Paglia Bene Comune e Ass. 
Industriali, la Provincia di Terni quale Autorità idraulica, Regione Umbria e Consorzio 
di Bonifica Val di Chiana e Val di Paglia; 
del COMITATO TECNICO SCENTIFICO faranno parte, inizialmente, l’Arch. 
Massimo Bastiani ed il Prof. Roberto Minervini   esperti in materia, unitamente 

 



 

all’Arch. Rocco Olivadese Responsabile della Programmazione Urbanistica del  
Comune di Orvieto. 
 
Gian Paolo Pollini e Laura Bizzarri 
Pienamente d’accordo con la proposta del Sindaco Germani. 
 
Enrico Petrangeli: 
In considerazione di come sono andate le precedenti riunioni e dovendo finalizzare 
funzionalmente le stesse, ritengo opportuno che il Sindaco di Orvieto, Comune 
capofila delle associazioni che hanno costituito il Comitato promotore, faccia una sua 
proposta. La presumo concertata con gli altri appartenenti istituzionali del comitato 
che oggi non sono presenti. L'evoluzione in “cabina di regia” del “comitato 
promotore” comporta l'assunzione di una adeguata organizzazione e la strutturazione 
dei lavori: almeno un ordine del giorno per le riunioni e un verbale delle sedute. Vista 
la particolarità del percorso di costituzione dei vari organismi del contratto di fiume 
(quasi il contrario dei percorsi democratici) ritengo da subito necessario individuare i 
criteri per il censimento delle organizzazioni che faranno parte dell'Assemblea di 
fiume e contemperare le esigenze di “universalismo” con le selezioni di pertinenza. 
Per esprimermi riguardo la proposta di nomi per il comitato scientifico aspetto di aver 
più chiaro il rapporto tra questo organismo e la cabina di regia.  
 
Sindaco Orvieto 
Per la storia avuta sin qui e per la loro preparazione in materia sono adeguati i 3 
nominativi proposti. Procederemo ad ulteriore verifica il 9 gennaio prossimo quando 
sarà presente anche l’Ass.re Regionale Silvano Rometti. 
E’ quanto mai opportuno individuare, entro il prossimo 8 gennaio, tutti quei soggetti 
portatori di interesse (stakeholders) che vorranno aderire all’Assemblea di Bacino. 
 
Sindaco Castel Viscardo 
D’accordo su quanto fin detto. Suggerisco di inserire in Cabina di Regia un 
rappresentante delle associazioni di agricoltori. 
    
    

 


